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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Intereses políticos buscan desestabilizar a la UAEM: rector 
Fernando Bilbao Marcos, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en entrevista asegura 
que los señalamientos en contra de la administración de la Casa de Estudios tienen que ver con intereses en la 
sucesión en la Rectoría y en la FEUM. Éstos intereses políticos han propiciado una campaña de desprestigio para la 
UAEM. Comentó que los temas con los que se promueve el desprestigio a los funcionarios de la UAEM tienen que 
ver con otros contextos y no con lo que se dice, ya que los protagonistas de los mismos han dado muestra de su 
interés no sólo en participar en la sucesión de presidente de la FEUM o de la Rectoría, por lo que buscan hacerse 
notar de la manera que mejor les convenga a sus intereses reales. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2013018.htm 
 
Niega el rector "enriquecerse" con la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando Bilbao Marcos en entrevista negó que exista 
una nómina oculta en la que él esté cobrando un salario más alto que el gobernador del estado y que se haya 
convertido en millonario en poco tiempo y de manera ilícita. Añadió que, a través de 30 años de trabajo, es como 
obtuvo sus logros. 
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 
 
Ofrece la UAEM capacitación para examen de selección 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Escuela de Técnicos Laboratoristas convoca a 
alumnos egresados de secundaria y preparatoria que aspiran a ingresar al nivel superior inmediato a los cursos de 
preparación para el examen de selección al nivel medio superior y superior que aplica el Centro Nacional de 
Evaluación (Ceneval). La duración del curso es de 100 horas en cinco semanas, iniciando el 2 de mayo y 
concluyendo el 10 de junio. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Refrenda apoyo a la UAEM el senador perredista Graco Ramírez 
El senador Graco Ramírez Garrido Abreu ofreció sus buenos oficios al rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos, el doctor Fernando Bilbao Marcos y al Consejo Universitario, para superar las diferencias con la Junta 
de Gobierno, asimismo con la finalidad de resolver el déficit estructural de la UAEM, se pronunció dispuesto a 
realizar las gestiones necesarias ante la SEP y el Conacyt, para el pleno reconocimiento de las carreras de 
Humanidades, Farmacia, Artes, Ciencias, así como los centros de investigación en ingeniería y ciencias aplicadas, y 
de investigaciones químicas. En la reunión que se realizó en Los Belenes estuvieron presentes Fabiola Álvarez, 
secretaria general del Colegio de Directores; Adán Arias, representante del Colegio de Profesores; los secretarios de 
los sindicatos de trabajadores académicos y administrativos, Mario Cortés y Moisés Rueda, respectivamente. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
Ubican a escuelas de Nuevo Laredo debajo de media en prueba de Enlace  
“El secretario de Educación en Tamaulipas, Diódoro Guerra Rodríguez, en su primera visita a esta ciudad, 
presentó los resultados logrados por esta frontera el año pasado” en el examen Enlace. “Indicó que de las 23 
zonas escolares existentes en primaria en Nuevo Laredo, 10 están por encima de la media en los resultados 
de la prueba Enlance, en tanto que 13 se ubican por debajo. Detalló que al nivel estado, en el nivel primaria, 
en la materia de Español se avanzó del lugar 19 al número 10, en tanto que en Matemáticas se movió del 
lugar 27 a la posición 22. Mientras que en secundaria, del lugar 31 en Matemáticas subió al número 21, por lo 
que se logró escalar 10 posiciones. 
El Universal, (Notimex), http://www.milenio.com/node/676595 
 
Trabajadores de la UAS emplazan a huelga 
Unos 300 integrantes del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora marcharon ayer de la 
rectoría de la institución a la Junta Local del Trabajo, para entregar el emplazamiento a huelga, fijado para las 18 
horas del próximo 29 de abril. Los empleados piden 22 por ciento de alza salarial mientras las autoridades 
universitarias ofrecen sólo 3.6 por ciento. 
La Jornada, p.35, (Ulises Gutiérrez). 



 
Maniobra la SEP para adelantarse a Ebrard en entrega de mobiliario a escuela 
“Encabezados por la jefa de la región Juárez de la Dirección General de Servicios Educativos en Iztapalapa, 
Lourdes Medrano, inspectores y decenas de trabajadores se introdujeron a la primaria José María Lafragua 
para sacar el mobiliario inservible y colocar el que fue enviado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
con el propósito de adelantarse al jefe del Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, quien se comprometió a 
entregar sillas y mesas nuevas para todo el plantel. Sin embargo, la comunidad escolar y, en particular, los 
padres lograron que se retiraran las autoridades, al señalar que el acuerdo que tomaron ayer consiste en 
esperar el mobiliario que enviará el Gobierno de la ciudad de México. En presencia de autoridades de la SEP, 
los padres determinaron que Ebrard visite dicho plantel y sea él quien entregue el mobiliario para los niños.” 
Según el profesor Roberto Gómez, a la SEP no le importa resolver el problema sino impedir que sea el jefe de 
Gobierno el que lo haga. 
La Jornada, p. 42, (Karina Avilés). 
 
Comienzan audiencias por quejas de preparatorianos 
“El Tribunal Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) realizó la primera 
audiencia sobre el caso de los abusos de algunos profesores en el plantel 7 de la Escuela Nacional 
Preparatoria (ENP). Correspondió la defensa de la maestra de literatura Patricia Marcelino, señalada por 
algunos abusos, como obligar a sus alumnos a comprar dos libros de 500 pesos que ella misma promueve 
–de los que no acepta fotocopias– o de lo contrario no les permite entrar a clase. Se citó a los jóvenes que 
firmaron una carta dirigida a las autoridades de la ENP en la que denuncian los actos de la profesora”. Los 
quejosos iban solos sin defensoría, no pudieron hacer preguntas sólo responder, y fueron encarados con  la 
maestra acusada y sus dos defensores. Padres de familia acompañaron a algunos y se les impidió hacer 
preguntas o participar.  
La Jornada, p.46, (Emir Olivares Alonso). 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Superan incendios las cifras de 2010 
El titular de Protección Civil y Bomberos de Temixco, Alejandro José Luís Romero Álvarez, señaló que a 
diario se registran de dos a tres incendios forestales, lo cual es considerado como un aumento en relación 
al año pasado en el que únicamente se presentaba uno por día. El director de Protección Civil de Jiutepec, 
Francisco Javier Barona Téllez, dijo que de enero a la fecha han tenido 146 incendios en terrenos baldíos, 
y tan sólo en lo que va de este mes llevan 35 siniestros, por lo que, en comparación a marzo del año 
pasado, sí ha habido un aumento. Por su parte, el director de PC y Bomberos de Emiliano Zapata, José 
Manuel Pineda Martínez, informó que se presentan tres incendios diariamente en algunas zonas que 
tienen detectadas como de mayor incidencia. Entre las causas señalan las altas temperaturas y, 
principalmente, la quema de terrenos baldíos. 
Diario de Morelos, p.16, (Erwin Guitiérrez) y La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 
Se regulariza abasto de medicamentos en ISSSTE 
El subdelegado médico de la Delegación Estatal del Instituto, Lorenzo Albert Muñoz López confirmó que, en las 
farmacias del Hospital de Alta Especialidad "Centenario de la Revolución Mexicana", la Clínica Hospital de Cuautla, 
las Clínicas de Medicina Familiar de Cuernavaca y la de Especialidades de Jojutla, y las Unidades de Medicina 
Familiar, cuentan con las 753 claves del cuadro básico de medicamentos y se surten las recetas de manera 
completa. La derechohabiencia del ISSSTE en Morelos no tuvo mayores contratiempos por la expedición de 
cupones MEDEX (canjeables en SúperISSSTE o farmacias privadas) y por las compras directas de medicamento, 
por un monto de 7 millones de pesos, por parte de la Delegación Estatal. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2013021.htm 
 
Nacional: 
 
Aprueban incluir en NOM 041 que a mujeres de 40 a 49 años se les apliquen mastografías 
Ayer se realizó la reunión del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Prevención y Control de 
Enfermedades, donde sus integrantes aprobaron la versión final de la actualización de la NOM 041 sobre 
cáncer de mama, en particular la disposición para que las pruebas de detección se realicen a todas las 
mujeres a partir de los 40 años de edad, cada dos años, sin ninguna otra condición. Una vez que el nuevo 
ordenamiento se publique en el Diario Oficial de la Federación y entre en vigor, la Ssa convocará a foros de 



discusión a organizaciones civiles y servicios estatales de salud, a fin de redefinir las metas de cobertura y los 
mecanismos para garantizar el acceso real a los estudios y la atención médica que se requieran. 
La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 
 
Tomar tamoxifeno reduce riesgo de que regrese el cáncer de mama 
Allan Hackshaw, de Investigación del Cáncer UK y el Centro de Investigación del Cáncer del Colegio 
Universitario de Londres, demostró por medio de un estudio que de cada 100 mujeres con tumores de seno 
que completaron un tratamiento de cinco años del medicamento genérico tamoxifeno, el mal regresó en 
alrededor de seis menos comparado con las que sólo tomaron el fármaco dos años. “De las casi tres mil 500 
pacientes estudiadas en el ensayo durante más de 10 años, el mal regresó en cerca de 40 por ciento de las 
que tomaron tamoxifeno cinco años, comparadas con 46 por ciento de las que lo tomaron dos años”. 
La Jornada, p.2a, (Reuters) y La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
Prohíben comida de Fukushima 
El gobierno japonés indicó que ha encontrado niveles excesivamente altos de radiación en once tipos de 
verduras procedentes de la provincia de Fukushima y en la leche de la vecina provincia de Ibaraki, más al sur, 
por lo que el primer ministro japonés, Naoto Kan, pidió el miércoles a las autoridades de Fukushima que 
prohíban la distribución y consumo de una decena de verduras de esa provincia (espinacas, brócoli, repollo o 
nabo, entre otros), afectada por los problemas de fugas de su central nuclear.  
La Jornada, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72029.html 
El Universal, Sin firma). 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36522.html 
El Sol de Cuernavaca, (Afp), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2012121.htm 
 
Restablecen parcialmente la electricidad en la sala de control del reactor tres de Fukushima 
La Compañía de Electricidad de Tokio consiguió restablecer parcialmente el fluido eléctrico en la sala de 
control del reactor número tres de la central nuclear de Fukushima, devastada por el terremoto y el posterior 
tsunami del pasado día 11. 
La Jornada, p.27, (Afp, Reuters y Dpa). 
 
Japón: 23 mil muertos y desaparecidos tras sismo y tsunami  
El número de fallecidos por el terremoto y tsunami del dÍa 11 en Japón aumentó hoy hasta las nueve mil 301 
personas mientras otras 13 mil 786 se encuentran desaparecidas, de acuerdo con el último cómputo de la 
policía japonesa. Unas 320 mil personas han sido evacuadas de sus casas. En su mayoría se encuentran 
acogidas en los dos mil 100 refugios temporales habilitados por las autoridades. Según las cifras oficiales, en 
Miyagi hubo cinco mil 607 muertos, en Iwate dos mil 875 y en Fukushima 762, pero los desaparecidos se 
cuentan por varios miles en esas tres provincias, las más devastadas por el sismo y posterior tsunami. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/node/676574 
 
Carecen de agua potable 884 millones de personas en el mundo: Unicef 
En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Agua, el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia 
(Unicef) sostuvo que en países en desarrollo, el 50 por ciento de la población no tiene acceso a un 
abastecimiento adecuado de agua y saneamiento. “Cerca de 884 millones de personas en el mundo no tienen 
acceso al agua potable y el 39 por ciento de la población mundial -más de dos mil 600 millones de personas- 
carece de servicios de saneamiento adecuados; el agua contaminada, el saneamiento inadecuado y las 
condiciones de higiene deficientes no sólo afectan la salud, la seguridad y la calidad de vida de los niños, sino 
que cada año causan la muerte de 1.5 millones de menores de cinco años debido a enfermedades diarreicas”, 
apuntó Unicef.  
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/676305 

 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
En febrero cayó en más de $4 mil millones el valor de los fondos de pensión en Afore 
El valor de los fondos de pensión que son gestionados por entidades financieras privadas sufrió una 
merma de 4 mil 203 millones de pesos en febrero pasado, a consecuencia de una variación en las tasas 
de interés de bonos de deuda en que está invertida parte de esos recursos, indicaron datos oficiales. En 



el segundo mes de este año, las aportaciones y traspasos de los trabajadores al sistema de ahorro para 
el retiro, gestionado por las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), alcanzaron 5 mil 377.3 
millones de pesos, de acuerdo con un reporte de Accival, la casa de bolsa de Banamex, elaborado a partir 
de cifras oficiales. Las Afore registraron una minusvalía de 4 mil 203.8 millones en el mes, señaló Accival, 
luego de contabilizar las aportaciones y reducir los traspasos y disposiciones de los trabajadores. Las 
minusvalías tienen que ver con una reducción en el valor de las carteras de inversión de los recursos, que 
están depositados en bonos de deuda gubernamental y de empresas privadas, así como en acciones de 
empresas que cotizan en mercados accionarios de México y del exterior. Además de la minusvalía en el 
monto global de los recursos administrados por las Afore, Accival mencionó, a partir de analizar cifras de 
la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, que en febrero disminuyó el rendimiento que 
obtienen los trabajadores, además de que hubo menor monto de aportaciones. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
 
Baja crédito para adquirir vivienda y sube el de consumo y para empresas: CNBV 
El conjunto de bancos con actividad en México redujo al inicio de año el monto de préstamos otorgados 
para la compra de vivienda, mientras que aumentó la colocación de financiamiento al consumo de las 
familias y para actividades productivas, indicó un informe oficial publicado este martes. La cartera de 
crédito a la vivienda de los bancos en México se situó en enero de este año en 359 mil 182.4 millones de 
pesos, cantidad que representó una disminución de 0.84 por ciento, en comparación con el saldo de 
diciembre de 2010, que fue 362 mil 260.5 millones, informó ayer la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV), el organismo regulador del sistema financiero. 
En tanto, el financiamiento bancario al consumo –tarjetas de crédito, préstamos personales o para 
adquisición de automóvil y otros bienes– llegó en enero de este año a 401 mil 674.9 millones de pesos, lo 
que representó un aumento de 0.3 por ciento, respecto de diciembre pasado. 
La Jornada, p.31, (Roberto González Amador). 
 
Subió 9.3% oferta y demanda de bienes en México en 2010: Inegi 
La oferta global de bienes y servicios de la economía mexicana y el consumo de los mismos en 2010 tuvo 
un crecimiento de 9.3 por ciento, con el cual logró superar marginalmente la caída de 9.2 por ciento 
registrada en 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al dar a conocer la 
evolución económica del país a través de la oferta y demanda globales, la medida más amplia del sistema 
de cuentas nacionales, el organismo indicó que el consumo de los hogares tuvo un incremento anual de 5 
por ciento en 2010, el cual fue insuficiente para contrarrestar la caída de 7.1 por ciento observada en el 
año de la crisis. En tanto, la inversión en maquinaria, equipo y edificaciones para la producción de bienes 
y servicios tuvo un crecimiento de 2.3 por ciento, muy lejos de superar el desplome de 11.3 por ciento en 
la formación bruta de capital fijo reportada en 2009. En particular, los resultados del comportamiento de la 
economía mexicana en el cuarto trimestre de 2010, observado a través de la oferta y demanda globales, 
confirmaron que su recuperación se sustentó principalmente en la reactivación de las exportaciones, 
misma que reflejó la recuperación de las principales economías del mundo, principalmente la de Estados 
Unidos, consideró Ricardo Aguilar Abe, especialista de Invex Grupo Financiero. La exportación de bienes 
y servicios, que en 2009 cayó 13.7 por ciento repuntó 24.3 por ciento en 2010. 
La Jornada, p.33, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Cofetel carece de facultades para resolver conflictos como el de Telmex con televisoras 
Frente a las críticas de senadores, el presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), 
Mony de Swaan, rechazó que ese organismo no sea el árbitro requerido para evitar confrontaciones como 
las que mantienen Televisa y Tv Azteca con Teléfonos de México (Telmex). Sostuvo que el problema es 
que las facultades de Cofetel están acotadas y presentó a los legisladores un informe de los principales 
pendientes del organismo, en el que se apunta que entre abril y mayo estará lista la versión final del 
acuerdo para definir la oportunidad de que Telmex entre al triple play, con lo cual podrá prestar también 
servicios de televisión. Detalló que el pasado 26 de enero el pleno de la Cofetel conoció una primera 
versión del convenio marco de interconexión (CMI), por el que la empresa de Carlos Slim podría participar 
también en televisión. Explicó que ese convenio obliga a Telmex a interconectar a todos los operadores 
en las mismas condiciones, y se estima que una versión final podría ser aprobada por el pleno durante 
abril o mayo. De Swaan compareció ante las comisiones de Comunicaciones y de Radio y Televisión, 
acompañado de los otros comisionados de Cofetel. Escucharon las críticas a su gestión que formularon 
senadores de todas las fuerzas políticas, quienes advirtieron que se nota una especie de marasmo en la 
autoridad y no se ve la actuación del órgano regulador. 
La Jornada, p.33, (Andrea Becerril). 
 
Sólo 16 de 136 sanciones de la CFC han sido aplicadas 
La Comisión Federal de Competencia (CFC) impuso en 15 años, de 1994 a 2009, 136 sanciones a 



empresas privadas por actos de prácticas monopólicas, con un monto que supera 75 millones de dólares, 
pero sólo se han hecho efectivas sanciones por 5.2 millones de dólares, que corresponden únicamente a 
16 de dichos casos, revelan informes del Consejo de la Judicatura Federal y de la CFC. 
La mayoría de las sanciones impuestas por el órgano colegiado a las compañías que incurrieron en 
prácticas monopólicas se lograron frenar en tribunales federales, luego de que los empresarios afectados 
litigaron los casos y consiguieron amparos de la justicia federal, señalan documentos estadísticos a los 
que tuvo acceso La Jornada. 
La Jornada, p.33, (Alfredo Méndez). 
 
Con la misma propuesta de 2008, AN insiste en privatizar Pemex 
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) presentó ayer en el Senado dos iniciativas, que modifican 
el artículo 28 constitucional y la ley reglamentaria del artículo 27 en el ramo del petróleo, para privatizar la 
petroquímica básica y permitir que empresas privadas, nacionales y extranjeras construyan y operen 
refinerías y ductos y se hagan cargo de producir, almacenar y distribuir gasolina, gas y otros productos 
petrolíferos. Es la misma propuesta que el presidente Felipe Calderón presentó en 2008, dentro de la 
reforma energética, y que fue desechada por el Congreso. El panista Juan Bueno Torio sostuvo que no 
nace muerta esta iniciativa, porque, dijo, la realidad es distinta a la de hace tres años y Pemex no tiene 
recursos para invertir en nuevas refinería o ductos. La reforma propuesta por la bancada panista al 
artículo 28 constitucional propone eliminar de ese ordenamiento la exclusividad del Estado en el petróleo, 
los demás hidrocarburos, y la petroquímica básica. En su lugar plantea dejar sólo como funciones que el 
Estado ejercerá de manera monopólica la exploración y extracción de petróleo crudo. A la ley 
reglamentaria del artículo 27 constitucional en el ramo del petróleo, los senadores de Acción Nacional 
proponen cambios a fin de que la refinación del petróleo, el procesamiento del gas natural, así como el 
transporte, almacenamiento y distribución de los productos que se obtengan, podrán ser llevados a cabo, 
previo permiso, por los sectores social y privados. Los inversionistas podrán construir equipos industriales, 
ductos y sistemas de almacenamiento y operarlos. 
La Jornada, p.28, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Reforma fiscal, principal reto de México: Guillermo Ortiz 
México enfrenta importantes retos a futuro, donde destaca la aprobación de las reformas Fiscal y Laboral, 
aunque económicamente se encuentra mejor que otros países, dijo el presidente del Consejo de 
Administración del Grupo Financiero Banorte, Guillermo Ortiz Martínez. Calificó como inédito que la propia de 
Reforma surja de un partido de oposición -dado que la iniciativa fue presentada por el Partido Revolucionario 
Institucional-, lo cual abre una oportunidad que debe aprovecharse. Comentó que a pesar de que los 
mercados financieros en el mundo se verán afectados por la volatilidad internacional, en el mediano plazo 
México tendrán una evolución favorable en sus cuentas externas y finanzas públicas, en especial por los altos 
precios del petróleo, aún y cuando se tenga un importante nivel de importación de gasolinas. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/676307 
 
Quieren que chinos participen en construcción de la refinería en Tula 
El organismo de promoción de inversiones, ProMéxico ofreció a empresarios chinos participar en la 
construcción de la refinería en Tula, Hidalgo, proyecto que tiene un valor de 9 mil 400 millones de dólares. Al 
participar en la 21 plenaria empresarial México-China, organizada por el Consejo Empresarial Mexicano de 
Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), Neil Dávila, coordinador para Asia de ProMéxico, invitó 
también a los empresarios asiáticos a destinar recursos económicos a la reconfiguración de la refinería de 
Salamanca, Guanajuato, así como en otros proyectos de mejoramiento de diesel, con un valor de 5 mil 200 
millones de dólares. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/node/676063 
 
Crecimiento económico de México puede superar 5.5% en 2011: Cordero 
El crecimiento económico de México probablemente sorprenda al alza, comparado con los actuales 
pronósticos del 4 al 5 por ciento, y podría incluso superar el 5.5 por ciento alcanzado el año pasado, dijo el 
martes el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. "Todos los pronósticos -del gobierno y privados- están 
entre el 4 y el 5 por ciento de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). Este pronóstico se está 
actualizando y mejorando mes a mes", afirmó Cordero a Reuters Insider TV en una entrevista. 
"Probablemente en el próximo mes seremos capaces de actualizar este pronóstico", agregó, y sostuvo que 
una mejoría al alza era "muy posible". 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/node/675897 
 
Dólar cierra debajo de los 12 pesos 
El peso mexicano, nuevamente mostró cotizaciones por debajo de los 12 pesos por dólar al reportar un precio 
de cierre de 11.9819 pesos, comparado con las últimas negociaciones de la jornada previa (12.0605 pesos), 



significó una apreciación de 0.53%, esto es una ganancia de 7.86 centavos, mientras las operaciones por 
ventanilla se establecieron en 12.13 pesos por dólar.  
El Universal, (Ricardo Jiménez). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85315.html 
 
Gasto al agro beneficia más a estados del norte 
El presupuesto para el desarrollo agrícola sumará entre 45 mil y 50 mil millones de pesos este año, 12% 
superior al registrado en 2010, es un presupuesto histórico y ha venido aumentando sistemáticamente en esta 
administración, advirtió Mariano Ruiz-Funes, subsecretario de Agricultura, sin embargo reconoció que la 
mayor parte de dichos recursos se destinan a los estados del norte del país, porque la producción agrícola 
comercial se concentra en dicha región. Sólo tres estados: Sinaloa, Tamaulipas y Sonora concentran 35% del 
gasto público agrícola, estados de menor desarrollo agrícola como Veracruz, Chiapas, Oaxaca, Puebla y 
Guerrero perciben 5.7% de los recursos públicos. 
El Universal, (Rubén Migueles Tenorio). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85308.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Avala la SCJN designación de seis magistrados del TSJ  
La Suprema Corte de Justicia resolvió negar el amparo a tres abogados y avalar la legalidad del proceso de 
designación de seis magistrados del Tribunal Superior de Justicia y de un consejero de la Judicatura, lo cual 
da señas de la posible resolución de la controversia constitucional 66/2009.  La ministra Margarita Luna 
Ramos de la Segunda Sala fue ponente de los proyectos de resolución de los juicios de amparo en revisión 
919/2010, 920/2010 y 923/2010 (promovidos por los abogados Alejandro Marquina Corona, Laura Guadalupe 
Flores Sánchez y Rodolfo García Aragón) y que fueron atraídos por el Alto Tribunal. Con estas resoluciones, 
el Alto Tribunal fijó criterios para resolver otros amparos en revisión, pues la atracción de estos y otros casos 
por parte de la SCJN fue con la finalidad de evitar sentencias contradictorias. 
La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo). 
 
Habitantes de los Altos de Morelos cuentan con un mejor suministro de agua potable 
Tras ratificar que la dotación de agua potable es una prioridad para el gobierno de Marco Adame  Castillo 
gobernador del estado y de Fernando Bahena  Vera, secretario Ejecutivo de la CEAMA entregaron a la 
comunidad Los Limones el sistema de agua potable elevado equipad, cuyo costo fue de más cinco millones 
642 mil y beneficiará a más de 650 habitantes. Así mismo equipó de bombeo a los organismos operadores de 
los municipios de Totolapan, Tlalnepantla, Atlatlahucan y Tlayacapan, con los cuales mitigaran los efectos en 
la época de estiaje en el abasto y cobertura de agua. 
La jornada Morelos, p.6, (Miguel Ángel García). 
 
Urge innovar para asegurar suministro de agua limpia a la población urbana: FAO 
La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) advirtió que es cada vez 
“más apremiante” la necesidad de usar enfoques innovadores para asegurar un suministro de agua limpia y 
adecuada a la población urbana de los países en desarrollo. En un comunicado divulgado ayer en su sede de 
Roma con motivo del Día Mundial del Agua, la agencia de la ONU justifica esa necesidad en el crecimiento 
constante de la población urbana mundial, lo que exige un suministro mayor del líquido elemento para beber, 
lavar y cocinar. En los próximos 20 años el 60 por ciento de la población vivrá en las ciudades y la mayor 
expansión urbana se producirá en el mundo en desarrollo, afirma el subdirector general de Recursos 
Naturales de la FAO, Alexander Muller. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias) y El Sol de Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera). 
 

Nacional: 
 
Misión de la ONU visita Corte y SG 
Representantes de las Naciones Unidas (ONU) se reunieron con el titular de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), José Francisco Blake, para confirmar el cumplimiento de las resoluciones emitidas por organismos 
nacionales e internacionales sobre desapariciones forzosas en los últimos 40 años. En el encuentro privado, 
autoridades de la Segob informaron que para 2011 el Congreso de la Unión aprobó una partida de 30 millones 
de pesos, de los cuales un porcentaje considerable será destinado para el cumplimiento de las sentencias de 
la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y para resarcir una serie de daños. Los representantes 
de la ONU se reunieron con autoridades de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Procuraduría 



General de la República (PGR), además de visitas a entidades como Chihuahua, principalmente a Ciudad 
Juárez; Guerrero y Coahuila. El grupo de trabajo de las Naciones Unidas también se reunió —por separado— 
con miembros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El ministro Arturo Zaldívar explicó, en 
entrevista previa a la sesión de ayer, que los expertos de la ONU se interesaron en dos temas fundamentales: 
la intervención de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, concretamente en el combate al 
crimen organizado, y la sentencia de la CIDH en el caso Rosendo Radilla.  
El Universal, (José Gerardo Mejía y Ma. de la Luz González). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184326.html 
 
Maestros de la sección 22 bloquean juzgados 
Unos 5 mil maestros de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación bloquearon 
juzgados y dependencias de procuración de justicia en esta ciudad, en demanda de que se presente con vida 
al profesor Carlos René Román Salazar, desaparecido la semana pasada en el municipio conurbado de San 
Jacinto Amilpas. Dos mil 200 profesores de las 11 escuelas normales de educación básica, tres unidades de 
la Universidad Pedagógica Nacional, dos centros de actualización del magisterio y de la Normal Superior de 
Oaxaca iniciaron un paro y se plantaron frente al palacio de gobierno. 
La Jornada, p.36, (Agustín Galo Samario). 
 
Aventaja el “sí” a la alianza PRD – PAN en Edomex: GCE 
La mayoría de los que participarán en la consulta para decidir sobre la alianza PRD – PAN en el estado de 
México para las elecciones a gobernador están de acuerdo en que se concrete, revela la más reciente 
encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica. La encuesta dada a conocer por MILENIO Televisión 
entrevistó a 900 personas, a quienes se les presentó la misma pregunta que el próximo domingo 27 Alianza 
Cívica aplicará a petición del PAN y PRD. Un 47.6 por ciento de los encuestados contestó que “sí” está de 
acuerdo en la alianza mientras que 41.2 optó por el “no”, lo que representa un cambio en la tendencia 
respecto a las dos primeras encuestas del GCE sobre el tema realizadas hace una y dos semanas, 
respectivamente. La preferencia por el PAN sube ligeramente de 15.1 a 15.6 por ciento mientras que el PRD 
pasa de 13.4 por ciento a 16.4 por ciento. 
Milenio, (Sin firma). 
http://www.milenio.com/node/676603 
 

Internacional: 
 
Ofensiva del régimen libio contra bastiones rebeldes 
Las fuerzas de Muammar Kadafi incrementaron sus agresiones contra dos bastiones rebeldes en el oeste de 
Libia este martes, al tiempo que el régimen exhibía la devastación dejada por los aviones de ataque 
estadunidenses y europeos en una posición que era inegablemente militar. Los ataques contra Misurata, 
ciudad ubicada a unos 210 kilómetros de la frontera con Túnez, ocurrieron después de un tercer bombardeo, 
menos intenso, que el nocturno lanzado contra objetivos libios. Entre los daños se incluye la destrucción 
considerable de un astillero sobre la costa del Mediterráneo, en el extremo este de Trípoli, la capital. El líder 
libio Muammar Kadafi proclamó hoy que su país está “listo para la batalla, ya sea larga o corta, vamos a 
ganar”. Más aún, sentenció que “las masas son las más fuertes defensas antiaéreas”. Horas antes, su 
gobierno denunció que los bombardeos occidentales causaron la muerte de más civiles en Sirte y en el 
poblado sureño de Sebha, al tiempo que el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados 
(ACNUR) indicó que los combates empujaron a miles a huir de sus hogares y refugiarse en el este del país 
norafricano. 
La Jornada, p.p.-3, (Reuters, Dpa, Pl y Afp). 
 
Persiste la división en cuanto al papel que debe ejercer la OTAN en la operación militar 
La coalición occidental que participa en la operación Amanecer Odisea contra el régimen libio de Muammar 
Kadafi continúa dividida respecto de la estrategia en el país norafricano y quién debería de estar al mando de 
las operaciones militares. Estados Unidos y Gran Bretaña están en favor de que la Organización del Tratado 
del Atlántico Norte (OTAN) debe desempeñar un papel clave, pero Francia, Turquía y Alemania se oponen. 
La Jornada, p.4, (Afp, The Independent y Dpa).  
El Universal, (Sin firma). http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72024.html 
 
Ofrece el presidente de Yemen entregar el poder tras la elección de fin de año 
El presidente de Yemen, Alí Abdulá Saleh, cada vez más aislado tras las deserciones de diplomáticos, 
políticos y jefes del ejército, ofreció hoy dejar el cargo antes de lo previsto, después de organizar elecciones a 
finales de año, pero advirtió que “cualquier intento de tomar el poder con un golpe de Estado llevaría a una 
guerra civil”. La oficina de prensa de Saleh, cuyo mandato expira en 2013, anunció que el gobernante 
entregará el poder tras la realización de comicios parlamentarios a finales de 2011 y la elección, por parte de 



los diputados, de un mandatario en 2012, a fin de que queden conformadas las instituciones democráticas. 
La Jornada, p.4, (Dpa, Afp y Reuters). 
 
Anuncia Obama ayuda de 200 mdd para combatir al narco salvadoreño 
El presidente estadunidense, Barack Obama, anunció este martes un programa de apoyo de 200 millones de 
dólares para el combate al narcotráfico y contra la violencia de las pandillas en Centroamérica, tras reunirse 
con su colega salvadoreño Mauricio Funes en la última etapa de su gira por tres países de América Latina. 
La Jornada, p.26, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
Feeley, crítico de México, virtual relevo de Pascual 
Ex marine y diplomático especializado en América Latina, con larga trayectoria en la Subsecretaría de Estado 
para Asuntos Hemisféricos, el ministro consejero de la embajada estadunidense en México, John Feeley, ya 
fungió anteriormente como encargado de la misión diplomática –función que probablemente ejerza con el 
retiro de Carlos Pascual y hasta que ocurra un nuevo nombramiento– entre junio y agosto de 2009. En ese 
periodo le tocó preparar la participación del presidente Barack Obama en la cumbre tripartita norteamericana 
de Guadalajara. 
La Jornada, p.7, (Blanche Petrich). 
 
Calderón tiene cierta frustración por el fortalecimiento de cárteles: Obama 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, señaló que las recientes críticas de su homólogo mexicano, 
Felipe Calderón, hacia la supuesta falta de colaboración de Washington en el combate a la delincuencia se 
deben a que “tiene cierta frustración” por el fortalecimiento de los cárteles del narcotráfico.  
La Jornada, p.7, (CNN). El Universal, (Redacción). http://www.eluniversal.com.mx/notas/753756.html 

 
Se burlan en Arizona del muro 
Estudiantes de la Universidad de Arizona construyeron una cerca de alambre a lo largo de 400 metros, a la 
mitad del campus universitario en Tucson, para ridiculizar el muro fronterizo instalado en la frontera entre 
Estados Unidos y México. La cerca fue levantada entre lunes y martes por universitarios del grupo “No Más 
Muertes”, que tiene su sede en Tucson y se dedica a auxiliar con agua y medicamentos a indocumentados en 
sus jornadas de cruce por los desiertos. La alambrada, que tiene seis metros de altura y es rematada con 
alambre de púas, permanecerá en el centro del campus el resto del mes y su propósito es interrumpir el 
tránsito normal en el campus, llamar la atención y generar el debate sobre la inmigración. Desde los primeros 
metros de construcción, la cerca comenzó a atraer a estudiantes, que colocaron en ella mensajes de repudio 
al muro, se tomaron fotografías o leyeron manifiestos que luego pegaron allí. El grupo reunió unos dos mil 
dólares para cubrir los costos de la valla.  
El Universal, (Sin firma). 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72021.html 
 
Cárcel a líderes mapuches chilenos 
Un tribunal chileno sentenció a 25 años de cárcel al indígena mapuche Héctor Llaipul, sindicado como líder de 
un grupo radical, y a 20 años a otros tres indígenas, por el ataque a un fiscal y robo con intimidación. Se trata 
de un proceso judicial muy cuestionado internacionalmente por organismos humanitarios. El defensor público, 
Pelayo Vial, dijo que pedirá la nulidad del juicio a la Corte Suprema por uso de testigos secretos, desorden en 
la causa y el empleo de delatores. 
La Jornada, p.27, (Dpa y Afp). 


